
 

 

 

In questo numero: 
 

 
  

 
 

In questo numero: 
 

 
 
 

• Seminario di preparazione fisica con il prof. D’Onofrio 
• Intervista a Luciano Spera della FITARCO  dopo una 

missione internazionale 
• Convegno del CSEN a Potenza sull’impiantistica sportiva 
• Il 22° Torneo Vito Lepore di basket giovanile 
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Si segnala che sul sito internet del CONI regionale di Basilicata è stata pubblicata la circolare 
del CONI nazionale del 19 settembre 2014 che contiene interessanti provvedimenti per il 
mondo dello sport, li trovate cliccando su questo link: 
http://basilicata.coni.it/component/content/article/21-territorio/basilicata/8420-provvedimenti-

normativi-coni-nazionale-settembre-2014.html?Itemid=825 
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APPLAUSI AL SEMINARIO DI PREPARAZIONE FISICA PER IL CAM 
D'ONOFRIO 

 
 

 
Concepito di natura puramente 
esperienziale, il Seminario di 
Preparazione Fisica per gli Sport 
di Combattimento, organizzato 
dal CAM D'ONOFRIO con la 
scuola Regionale dello Sport  
Coni di Basilicata, e tenuto dal 7 
al 10 Settembre scorso, ha 
riscosso un grande successo 
vedendo presenti oltre 70 
partecipanti arrivati dalla Valle 
D'Aosta alla Sicilia. 
Le originali proposte di 
allenamento fisico, ben seguite 
dagli intervenuti anche 
mediante proiezioni video per 
l'apprendiamento osservativo e 
la gradevole distrazione 
assicurata dalla stupenda 
location del villaggio turistico 
Torre del Faro di Scanzano 
Jonico  hanno colorato di 

entusiasmo, divertimento e forti 
emozioni i volti di bambini, di 
ragazzi e di adulti, comprese le 
famiglie accompagnatrici, 
giunte lì con la certezza di 
trovare la conferma alle loro 
aspettative, mettendo 
chiaramente da parte ogni loro 
impegno. 
Come è stato più volte ribadito 
nel corso della presentazione 
del Seminario, di fronte anche 
alle autorità sportive del Coni e 
della Federazione, a quella della 
Politica e della Medicina, questo 
appuntamento ha voluto  
gettare le basi per altri già 
richiesti incontri futuri. 
Inizialmente si è trattato solo di 
un'idea di club, ma le numerose 
pressioni esterne hanno fatto si 
che l'invito venisse esteso anche 
ad altre società sportive del 
territorio nazionale da Nord a 
Sud. 
Solo cause non ora elencabili, 
hanno ostacolato e poi 
impedito l'accesso allo Stage da 
parte di un impensabile numero 
di Atleti e Coach stranieri. 
Di certo il Maestro D'Onofrio, 
avendo sempre lavorato con la 
massima professionalità, anche 



 
 

qui ha portato avanti il suo 
programma svolgendolo in 
maniera encomiabile e 
ricevendo continuamente, oltre 
all'attenzione, l'ammirazione da 
parte in primis del Presidente del 
Coni Leopoldo Desiderio e del 
Prof. Giuseppe Pellicone 
(Presidente Onorario Fijlkam) e 
poi, da parte di tecnici e di atleti 
davvero entusiasti del nuovo 
lavoro ben studiato e proposto. 
Ad attirare e ad accogliere 
tanta bella gente sono stati 
senza dubbio anche i 
giovanissimi figli del M° 
D'Onofrio, tra i quali Francesco e 
Terryana, protagonisti di valorosi 
successi sportivi realizzati in 
campo prima nazionale ed 
internazionale e poi mondiale. 
Essi, rispettivamente ora di 19 e 
17 anni, già vantano un 
palmares davvero invidiabile di 
allori ottenuti dappertutto ed in 
tutte e tre le specialità del 
karate: kumite, kata e kata 
bunkai. 
Evidente e' balzata agli occhi 
degli amici aderenti al 
Seminario, la straordinaria 
performance fisica già nota di 
questi due rari talenti che 
insieme alla loro Società 
Sportiva, da anni portano alto il 
nome della Basilicata e dell'Italia 
nel mondo. 

 
Sono stati loro la vera spinta 
motivazionale per indurre papà 
Vincenzo a condividere con 
tecnici altrettanto validi, un po' 
delle proprie competenze. 
Intavolando e portando avanti 
nella tre giorni un serio lavoro di 
team anche mediante il 
supporto del M° Peppino 
Fortunato di Paterno e la gentile 
consorte Pina, coinvolgendo sul 
tatami un po' tutti, in un clima di 
sincero rispetto, tanti sono stati 
gli arricchimenti reciproci di 
natura non solo tecnico-tattica  
che di sicuro saranno messi a 
fuoco per far lievitare la 
preparazione psico-fisica di 
ognuno, finalizzata ad una 
preparazione atletica che parte 
dal gioco per arrivare all'alto 
livello.  

 
La conferma della qualità 
atletica offerta dal Cam 
D'Onofrio, è stata rappresentata 
e dichiarata anche dalla 



 
 

Campionessa del Mondo di 
Kumite Silvia Semeraro di 
Taranto che apprezzando da 
sempre l'accoglienza e la 
competenza del M° D'Onofrio e 
naturalmente di tutta la sua 
famiglia, da un po' di anni ha 
scelto di frequentare la loro 
palestra di Sant'Arcangelo, che 
le ha consentito di raggiungere 
in breve tempo risultati sportivi 
strepitosi , facendo tesoro dei 
preziosi suggerimenti tecnici.  
 

 
 
Questa preziosa iniziativa è stata 
apprezzata dalle colonne del 
mondo istituzionale, e medico-
sportivo. Personalmente 
interessati ai contenuti 
dell'evento, figure cariche di 
competenza ed autorità 
consolidata. Si sottolinea la 
presenza di Leopoldo Desiderio, 
simbolo del Coni e della Scuola 
Regionale dello Sport, il Prof. 
Giuseppe Pellicone che con la 

sua carismatica cultura e la sua 
umiltà continua a far parte della 
storia del Karate Mondiale, il 
Dott. Rocco Cantore, pilastro e 
apostolo della medicina sportiva 
Lucana, il Dott. Mariano 
Schiavone, rappresentante 
dell'APT  per la scoperta della 
nostra Regione, il Prof. Senatro 
Vivoli in rappresentanza del 
Galakiris interessato all'ambiente 
e allo sviluppo del nostro 
territorio, il Sindaco del Comune 
di Sant'Arcangelo Domenico 
Esposito con l'Assessore Rosaria 
Briamonte che hanno da 
sempre acquisito, condiviso e 
diffuso l'importanza dello sport 
nella nostra piccola area, di 
Beatrice Volpe, Giornalista 
Caposervizio del TGR Basilicata 
che da anni con attenta 
esperienza ha reso pubblico il 
nome dei talenti lucani. 
A tutti i tecnici delle Società 
Sportive convenute, a tutti i 
Network che seguono 
costantemente le gesta dei 
nostri più bravi atleti, agli 
Sponsor che  con il loro aiuto 
economico hanno reso possibile 
la realizzazione del seminario, 
l'intero staff del Cam D'Onofrio 
rivolge un doveroso 
ringraziamento. 
 



 
 
 

Intervista a Luciano Spera in missione internazionale per la FITARCO 
 

 
Uno dei pochi lucani ai vertici di una 

Federazione Sportiva nazionale è Luciano 

Spera 39 anni, Potentino, dal 2007 al 

2012 ha ricoperto la carica di delegato 

regionale per la Fitarco per poi approdare 

in Consiglio Federale nel Dicembre del 

2012 nell'assemblea elettiva di 

Montecatini Terme. Nonostante gli 

impegni a livello Nazionale non manca la 

volontà e l'impegno di continuare la 

propria attività di tecnico e di atleta 

all'interno della sua Associazione la A.s.d. 

Arcieri Lucani Potenza e di collaborare 

con il Comitato Regionale Fitarco 

attualmente presieduto da Nicola Taddei. 

Ad Agosto 2014 la seconda esperienza a 

livello Internazionale come capo missione 

in una tappa della World Cup, 40 Nazioni 

partecipanti, 400 atleti, numeri 

importanti e campi di gara calcati da 

campioni di una disciplina affascinante 

come il tiro con l'arco. 

Proprio nell’espletamento del suo 

prestigioso ruolo nella FITARCO Luciano 

Spera è stato impegnato all’estero, 

cerchiamo di capirne di più rivolgendogli 

alcune domande. 

Luciano facci capire in che cosa è 

consistita questa tua “missione” 

all’estero, dove sei stato e qual’era 

l’evento in cui hai rappresentato l’italia. 

Sono alla seconda esperienza 

Internazionale come capo missione, dopo 

il Gran Prix Europeo in Armenia nel 2013 

è stata la volta di un avvenimento più 

prestigioso e cioè la quarta tappa di 

World Cup a Wroclaw in Polonia dal 3 al 

11 agosto 2014.  

Con quali mansioni? 

Il ruolo del capo missione è quello di 

rappresentare gli Organi Federali e l'Italia 

in campo Internazionale. Cura l'immagine 

della federazione e gli interessi della 

stessa sia dal punto di vista sportivo che 

politico ed economico, ha quindi una 

funzione di rappresentanza nei rapporti 

con le Autorità sportive e non durante 

tutte le fasi di una trasferta.  

Ruolo di assoluto prestigio! Nel dettaglio 

qual è stato il tuo compito?  

Durante la trasferta c'è una forte 

collaborazione tra il capo missione e lo 

staff tecnico della Nazionale, si 



 
 

pianificano e si gestiscono insieme tutte 

le fasi della trasferta partendo dalla 

logistica fino ad arrivare al controllo 

dell'applicazione delle norme 

comportamentali che disciplinano 

l'attività della Nazionale cercando di 

assicurare sempre le migliori condizioni 

per rendere tranquilla e motivante una 

trasferta.  

Ti trovi a tuo agio in questo ambiente? 

Il rapporto con gli Atleti Azzurri è speciale, 

sono dei professionisti e cercano sempre 

di dare il meglio nel vestire la maglia 

Azzurra. La cosa che più mi ha colpito dei 

ragazzi in questa trasferta è stata la loro 

umiltà ed . il rispetto dei ruoli, è stato 

bellissimo vivere questa trasferta con 

Tecnici ed Atleti Azzurri che in totale 

hanno vinto ben 13 medaglie Olimpiche e 

svariate medaglie in World Cup e 

Campionati del Mondo. 

 
Cosa ti rimane di queste esperienze? 

L'esperienza in campo Nazionale ed 

Internazionale è validissima e 

soddisfacente, hai la possibilità di 

confrontarti con realtà diverse e con 

culture diverse trovandoti spesso a 

prendere delle decisioni immediate sia in 

campo sportivo che politico. Ovviamente 

il bagaglio di esperienze cresce di evento 

in evento. 

Si tratta ora di capitalizzare queste tue 

esperienze nella nostra regione….. 

Lo sport Lucano mi ha dato tantissimo e 

sono sicuro che ancora ha da darmi 

esperienze nuove, partendo dalla base si 

ha sempre la consapevolezza di conoscere 

quelli che sono i problemi che ogni giorno 

le associazioni sul territorio devono 

affrontare, spero che questa mia 

avventura a livello Nazionale possa essere 

di stimolo a tanti giovani dirigenti sportivi.  

Quali consigli ti senti dare, alla luce della 

tua esperienza, al mondo dello sport 

lucano? 

Credo che la Dirigenza sportiva debba 

incominciare ad accettare che lo sport in 

questa fase delicata deve essere gestito 

con un approccio un po' più manageriale, 

abbiamo bisogno di accrescere le nostre 

conoscenze anche attraverso della 

formazione specifica, partecipazione a 

seminari e convegni che sul territorio 

Lucano stanno incominciando a prendere 

piede grazie ad una gestione lungimirante 

del nuovo esecutivo CONI guidato dal 

Presidente Desiderio.  

Questo tuo entusiasmo dovrebbe essere 

contagioso, chi e cosa ti danno la carica? 

Per essere arrivato in Consiglio Federale 

dovrei ringraziare tantissime persone, lo 

spazio forse non basterebbe, la mia carica 

è di tanti non solo mia. La mia 

Associazione di appartenenza che mi ha 

supportato dal 2007 anno in cui ho avuto 

l'incarico di Delegato Regionale per la 

Fitarco, i Dirigenti Nazionalie Fitarco e 

non ultimo proprio Leopoldo Desiderio 

che più volte ho definito il mio "Padre 

Sportivo".  



 
 

Interessante convegno sull’impiantisca sportiva 

organizzata dal CSEN 
 

 

 
Nel pomeriggio di sabato 14 settembre 
presso la sede del CONI regionale di 
Basilicata s’è tenuto un interessante 
convegno organizzato dall’Ente di 
promozione sportiva CSEN di Basilicata 
avente per tema l’impiantistica sportiva nel 
capoluogo di regione. 
Molto qualificato il tavolo dei relatori, oltre 
al rappresentate del CSEN, l’attivissimo 
Sandrino Caffaro ed al presidente del 
CONI Leopoldo Desiderio, c’era il neo 
Assessore allo Sport del Comune di 
Potenza Giovanni Salvia, il responsabile 
dell’Ufficio tecnico impianti sportivi del 
CONI . Franco Nolè, ’ il funzionario della 
Regione Basilicata  Salvatore  Pellettieri e 
Giovanna Molinari  del MIUR 
Si è entrati subito nel cuore della 
discussione con l’intervento del 
rappresentante  del CSEN che evidenzia 
la  non conformità con le norme nazionali 
e regionali vigenti in materia di sport del 
regolamento comunale che disciplina 
l’utilizzo degli impianti sportivi. 
L’Assessore Salvia consapevole delle 
criticità evidenziate assicura che a breve 
si metterà mano alle modifiche 

regolamentari e, dopo il censimento degli 
impianti con le relative problematiche, 
attraverso l’utilizzo dei fondi europei si 
provvederà a mettere in campo azioni di 
recupero e sistemazione di tutti gli 
impianti. 

 
E’ seguito un vivace dibattito che ha 
evidenziato la volontà di partecipazione 
alle scelte della pubblica amministrazione 
da parte del mondo dell’associazionismo 
sportivo. 
Particolarmente soddisfatto il Presidente 
del CONI regionale Leopoldo Desiderio il 
quale evidenzia che per la prima volta un 
Assessore allo Sport del Comune di 
Potenza partecipa ufficialmente ad una 
iniziativa patrocinata dal CONI regionale, 
ancora più importante che Federazioni, 
Enti di Promozione Sportiva e il mondo 
della scuola, rappresentato dal MIUR, 
all’unisono lavorano per la risoluzione 
delle problematiche evidenziate nel corso 
del convegno, per cui auspica che al più 
presto il Comune di Potenza provveda ad 
adeguare i Regolamenti  che disciplinano 
le attività sportive nella città alle norme 
nazionali oggi in vigore. 
 



 
 

 

22° Torneo Vito Lepore, a Potenza basket giovanile d’alto livello 
 

 
E’ un appuntamento fisso che precede l’inizio delle 

attività cestistiche  federali, è il torneo che si 

organizza in Basilicata per ricordare un campione, 

Vito Lepore, tragicamente scomparso nell’estate 

del  1989 rimasto nel cuore degli appassionati di 

pallacanestro. 

Organizzato dall’ASD Amici di Vito Lepore  “Il 

basket nel cuore” si è svolto  a Potenza, nella 

Palestra a lui intitolata,  la ventiduesima edizione 

del Torneo Vito Lepore.  

Ottimo livello tecnico anche quest’anno. Le quattro 

squadre partecipanti hanno onorato la memoria di 

Vito in maniera esemplare. Due giorni di basket 

apprezzati dal pubblico potentino. 

La TIBER BASKET ROMA vince per il secondo anno 

consecutivo il torneo. 

Questo il dettaglio tecnico delle due giornate: 

 
Sabato 13 settembre 

RAPPRESENTATIVA PUGLIA – RAPPRESNTATIVA 

BASILICATA 115 - 57 

TIBER BASKET ROMA – RAPPRESENTATIVA MOLISE 

80 - 64 

 

Domenica 14 settembre  

RAPPRESENTATIVA MOLISE - RAPPRESNTATIVA 

BASILICATA 86 -72  

TIBER BASKET ROMA - RAPPRESENTATIVA PUGLIA 

80 -76 

 

Premiato Matteo Santucci della TIBER BASKET 

ROMA quale top scorer del torneo 

 



 
 

Come eravamo…. 
 
 

Altro appuntamento con la rubrica fotografica che ci riporta indietro 
negli anni. 
 

 

 

Giochi della Gioventù, fase regionale, Palestra CONI a Potenza 
 
 
 
 
 
 
 

Si invitano coloro che sono in possesso di foto relative ad immagini dello sport lucano di 
farle pervenire al CONI di Basilicata inviando una mail con le foto scannerizzate al 
seguente recapito: basilicata@coni.it 
 


